

ACTUALITÉ

VIE SYNDICALE : ÉLECTIONS CHEZ LEGRAND

Les élections CSE (comité social et économique) chez Legrand ont donné les résultats suivants : la CGT a réalisé 33,31% des suffrages et se retrouve en première position aux 1^{er} et 2^e collèges. La CFE- CGC obtient 34,18 % des voix ; la CFDT, 22,72% et FO 9,79%. En terme de postes, la CGT en obtient 17 sur les 44 sièges à pourvoir (titulaires et suppléants).

CONFÉRENCE UTA

L'Université Tous Ages Culture et Loisirs organise aujourd'hui à 15h, à la salle de cinéma du Carrefour des Etudiants 88, rue du Pont-St-Martial (et non à la BFM comme d'ordinaire) une conférence sur le thème «1919 : la victoire? La paix volée ?». Cette conférence sera animée par Michel Kiener, historien (gratuité pour adhérents).

STOP MINES 87 : RÉUNION LE 11 FÉVRIER

Cela fait plus de 3 ans que l'association Stopmines 87-24 a été créée pour observer, surveiller et analyser les conséquences que pourrait avoir sur notre territoire l'ouverture d'une mine d'or industrielle. Pour rappel un permis de recherche exclusif de mines pour or, argent, antimoine et métaux connexes a été accordé à Cordier-Mines pour la période 2017-2022 sur une surface de 260km² sur 10 communes autour de St-Yrieix-la-Perche, à savoir, St-Yrieix-la-Perche, Le Chalard, Ladignac-le-Long, La Meyze, Coussac-Bonneval, La Roche-l'Abeille, Château-Chervix, Meuzac et St-Priest-Ligoure pour la Haute Vienne et Jumilhac-le-Grand pour la Dordogne. L'année dernière, l'association Stopmines87-24 s'est clairement déclarée contre le projet et a proclamé officiellement son mécontentement envers le ministère de l'Industrie et les pouvoirs en place qui envisagent de confier la destinée de notre territoire à une société australienne qui n'aura aucun scrupule à le transformer en une ZAD autrement dénommée Zone A Détruire. Une réunion publique d'information aura lieu lundi 11 février, à 20h30, à la salle des fêtes de Château-Chervix (ouverture dès 20h). L'occasion pour l'association de présenter le statut actuel du projet, de répondre aux questions et d'envisager comment, ensemble, agir pour un développement du territoire plus respectueux de l'environnement tout en préservant et augmentant des emplois pérennes.

ELECTIONS À LA CHAMBRE D'AGRICULTURE

Historique : la FDSEA se fait « dégager » par la Coordination rurale

C'est historique. La chambre d'Agriculture de la Haute-Vienne vient de basculer dans l'escarcelle de la Coordination rurale. La FDSEA qui la gérait depuis toujours, est laminée.

Les résultats proclamés hier à la préfecture ont fait l'effet d'une bombe. Déjà dans la journée, les indicateurs montraient que la Coordination rurale prenait le dessus ; ce qui fut confirmé en fin de journée. Et l'écart est considérable. Dans le collège des exploitants agricoles (il y en a 10 au total), la CR réalise un score de 48,56% (909 voix) et obtient 13 sièges sur les 18 à pourvoir. La FDSEA réalise quant à elle un score de 35,92% (681 voix) et n'aura que trois sièges. Les deux autres sièges reviennent à la Confédération paysanne qui obtient 16,14% (306 voix), en baisse par rapport à 2013 (22,7%) mais garde le même nombre d'élus. (3 993 inscrits, 1 939 exprimés, 34 blancs, 9 nuls).

«ON AURA À TIRER LES LEÇONS»

«Le monde agricole a fait son choix et le travail fourni n'a pas été récompensé. S'il faut faire du populisme pour y arriver...» lâchait hier Régis Desbordes qui a regretté la faible participation des agriculteurs à ce scrutin. Mais s'il se dit déçu, Régis Desbordes dit avoir «des valeurs que j'ai toujours défendues.» «On aura à tirer des leçons de cet échec. On a œuvré mais visible-



Bertrand Venteau (à gauche) et des militants de la Coordination rurale.

ment on n'a pas été à la hauteur. Est-on dans la mouvance du déga-gisme?» s'interroge le jeune agriculteur.

Petite déception aussi à la Conf' quant au résultat du scrutin. «Mais on a une bonne dynamique syndicale, on va continuer à être actif dans la construction d'une agriculture paysanne en tenant compte des demandes sociétales» analyse Christel Mas de Feix, une des deux élus de la Confédération paysanne.

«JE SERAI CANDIDAT À LA PRÉSIDENTE»

Pour Bertrand Venteau, l'homme qui avec sa liste a fait tomber la FDSEA, c'est la satisfaction. «Un électeur sur deux a voté pour nous. C'est donc un vote d'adhésion plus qu'une sanction. Nous avons fait un travail d'équipe.» La Coordination qui siègeait à la chambre d'agriculture avec 4 élus – en 2013 elle était devancée seulement de 63 voix –, se retrouve donc avec les pleins pouvoirs. «On a les troupes, on va travailler dif-

féremment, on a 6 ans pour faire nos preuves» assène t-il histoire de répondre aux accusations d'incompétence qui circulent. Et Bertrand Venteau l'annonce, il briguera la présidence de la chambre qui sera installée le 5 mars prochain. Il annonce aussi qu'il va faire réaliser un audit sur les finances de la chambre consulaire et sur son fonctionnement.

«Nous sommes ouverts à la discussion dans l'intérêt des agriculteurs» conclut-il.

C.A.

POLARIS

Quand le social rencontre la bande dessinée

Pour la quatrième année consécutive, le centre d'information et de documentation de Polaris Formation site Cité propose une exposition de bandes dessinées abordant le thème des problématiques sociales.

Depuis le 21 janvier et jusqu'au 14 février, l'exposition, ouverte à tous, traite le sujet difficile des problématiques familiales au travers de la bande dessinée.

Catherine Formet-Jourde, documentaliste à Polaris, qui est à l'initiative de cet événement annuel, explique avant tout chercher un «support attrayant» afin «d'inciter les apprenants à lire davantage tout en faisant un lien avec leur domaine de formation». Et cela fonctionne. En effet, depuis le début de l'exposition, près d'une centaine d'élèves et étudiants de l'établissement ont répondu pré-



Une belle exposition à découvrir jusqu'au 14 février.

sent. Selon Catherine Formet-Jourde, également enseignante en master littérature de jeunesse au Mans,

l'événement est très attendu chaque année, car le format BD permet de sensibiliser sur des sujets graves de manière plus douce

et pédagogique. Ce genre de manifestation est également une occasion de mettre les apprenants en contact avec des partenaires de l'établissement, notamment en proposant des activités de dessin avec l'Ecole du Crayon Bois, ou des rencontres avec l'ADAPEI de la Corrèze, qui accompagne des personnes en situation de handicap.

L'exposition propose en tout 30 BD sur les problématiques familiales, ainsi que des planches dessinées par une ancienne étudiante du master littérature de jeunesse. Rendez-vous donc jusqu'au 14 février au centre d'information et de documentation de Polaris Formation (5, rue de la Cité, Limoges). Exposition gratuite et ouverte à tous. Rens. 05.55.34.34.34 ou consultez www.polaris-formation.fr.